



Consejo Económico y Social

Distr. limitada
28 de marzo de 2001
Español
Original: inglés

Comisión de Estupefacientes

44º período de sesiones

Viena, 20 a 29 de marzo de 2001

Tema 10 del programa

Proyecto de informe

Adición

Relator: Sr. Hae-moon **Chung** (República de Corea)

Cuestiones administrativas y presupuestarias

A. Estructura del debate

1. La Comisión inició su examen del tema 10 del programa, titulado “Cuestiones administrativas y presupuestarias” en su ... sesión, el ... de marzo de 2001. Para su examen de este tema, la Comisión tuvo ante sí, los siguientes documentos: el informe del Director Ejecutivo sobre el esbozo del proyecto de presupuesto del Fondo del PNUFID para el bienio 2002-2003 (E/CN.7/2001/8); el informe del Director Ejecutivo sobre los proyectos de presupuesto de apoyo revisado y de presupuesto por programas revisado del Fondo del Programa de las Naciones Unidas para la Fiscalización Internacional de Drogas para el bienio 2000-2001 (E/CN.7/2001/9); el informe de la Comisión Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto sobre los proyectos de presupuesto de apoyo revisado y de presupuesto por programas revisado del Fondo del Programa de las Naciones Unidas para la Fiscalización Internacional de Drogas y esbozo del proyecto de presupuesto para el bienio 2002-2003 (E/CN.7/2001/10 y Corr.1). Tuvo también ante sí cuatro documentos de sesión (E/CN.7/2001/CRP.4 a 6 y 9).

2. En la 1205ª sesión, celebrada el 27 de marzo de 2001, el representante del PNUFID hizo una declaración introductoria del presupuesto del PNUFID. Informó a la Comisión del contenido del informe de la Comisión Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto (CCAAP). Hicieron también declaraciones el representante de Suecia (en nombre de los Estados Miembros de las Naciones Unidas que son miembros de la Unión Europea y de otros países asociados), Dinamarca, el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, Egipto,

Madagascar, Francia, India, Australia, los Países Bajos, los Estados Unidos de América, Turquía e Italia.

B. Deliberaciones

3. Varios representantes elogiaron al Servicio de Apoyo al Programa del PNUFID por la gran calidad y la índole completa de su presentación del presupuesto del Fondo del PNUFID. Se refirieron al papel importante que desempeñaban las reuniones celebradas entre los períodos de sesiones de la Comisión en el examen de las cuestiones presupuestarias.

4. La Secretaría presentó las directrices propuestas para la utilización de los fondos para fines generales (E/CN.7/2001/CRP.5). El orador indicó que la principal finalidad de esas directrices era la de definir las prioridades en un marco que dotara de flexibilidad operativa y transparencia a la utilización de esos fondos y facilitara la rendición de cuentas. La mayoría de los ingresos para fines generales son requeridos actualmente para financiar el presupuesto de apoyo. Dijo que el resto de los fondos para fines generales se utilizaría al servicio de las prioridades del programa que habían de ser aprobadas por la Comisión. El orador indicó también que se requeriría un remanente mínimo del fondo para fines generales para dotar de eficiencia a los servicios de tesorería y a la ejecución de proyectos.

5. Muchos representantes acogieron con agrado el juego de medidas de gestión introducidas por el PNUFID. Se observó que con miras a favorecer la delegación de facultades decisorias para la aprobación de proyectos, el PNUFID había establecido en su seno un Comité de Programas y Proyectos. Varios representantes vieron con agrado la introducción de una nueva política de evaluación y confiaban en que se pusiera plenamente en funcionamiento en el año 2001.

6. Varios representantes pidieron al PNUFID que introdujera el concepto de la presupuestación basada en los resultados, y señalaron que otros órganos de las Naciones Unidas ya habían introducido esta técnica presupuestaria. Se indicó que el próximo documento presupuestario que presente el PNUFID estará basado en los aspectos más relevantes de la presupuestación basada en los resultados. Muchos representantes acogieron con agrado la introducción del nuevo sistema de gestión financiera, Profi, que reforzará la transparencia global y dará mayor solidez a la gestión financiera. Algunos delegados juzgaron que debería cargarse el costo del sistema Profi al presupuesto de apoyo.

7. Se elogió el empeño del PNUFID por elevar la eficiencia de sus programas y controlar su costo. En particular, había mejorado la proporción entre la financiación con cargo al presupuesto por programas y con cargo al presupuesto de apoyo al programa al pasar de un 67:33 a un 80:20, lo que reflejaba la mejora registrada en la ejecución del programa sin aumentos para el presupuesto de apoyo. Los representantes acogieron también con agrado la reducción del número de proyectos y expresaron su acuerdo por el reconocimiento tributado por el CCAAP a la labor del Director Ejecutivo en orden a la consolidación y mejora de las actividades operativas.

8. Muchos representantes expresaron inquietud sobre el nivel de recursos para fines generales señalado por el CCAAP. Se pidió al Director Ejecutivo que prosiguiera sus iniciativas por ampliar la base de donantes al Fondo del PNUFID.

Algunos representantes expresaron el parecer de que el descenso o el bajo nivel registrado en los ingresos para fines generales reflejaba un descenso de la confianza de los donantes en la gestión del PNUFID. Se indicó que si bien había descendido el saldo del fondo para fines generales, conforme había solicitado la Comisión, el nivel de ingresos para fines generales había registrado tan sólo descensos marginales a lo largo de los años principalmente imputables al descenso de los ingresos por concepto de los intereses reportados por los saldos cada vez más bajos del Fondo.

9. Varios representantes se refirieron a la cuestión de los arreglos relativos a los gastos de apoyo a los programas correspondientes a proyectos de ejecución nacional propuestos por el PNUFID (E/CN.7/2001/CRP.5). Se indicó que la Comisión debería examinar más a fondo este asunto, basándose en la experiencia adquirida en otros organismos de las Naciones Unidas. Varios representantes expresaron sus reservas respecto de los niveles porcentuales. Otros no se mostraron favorables a que el porcentaje reembolsado ascendiera al 13%.

10. Algunos representantes observaron con inquietud los escasos recursos asignados a África, particularmente al África subsahariana. Varios representantes expresaron la inquietud de sus gobiernos sobre el creciente problema del cultivo y tráfico ilícitos de la cannabis en esta región y la continua falta de recursos para eliminar dicho cultivo mediante un desarrollo alternativo. La Secretaría reiteró su finalidad de equilibrar la distribución regional de recursos, teniendo en cuenta las necesidades prioritarias de África y los fondos para fines generales o asignados con cierta flexibilidad que estuvieran disponibles.

11. En su ... sesión celebrada el ... de marzo de 2001, la Comisión consideró el proyecto de resolución sobre el presupuesto por programas revisado del Fondo para el bienio 2000-2001 (E/CN.7/2001/9, párr. 26), que fue aprobado por unanimidad. En esa misma sesión, la Comisión examinó el proyecto de resolución titulado "Anteproyecto de presupuesto del Fondo del Programa de las Naciones Unidas para la Fiscalización Internacional de Drogas para el bienio 2002-2003" (E/CN.7/2001/8, párr. 6); el proyecto de resolución fue unánimemente aprobado en el entendimiento de que conforme a lo propuesto por el Presidente, ese anteproyecto sería revisado, teniendo en cuenta las opiniones expresadas en el 44º período de sesiones de la Comisión.
